

## **BAB VI**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian pengembangan media untuk pembelajaran mandiri menggunakan articulate storyline pada materi mitigasi bencana yang telah dilaksanakan, dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Hasil validasi kelayakan berdasarkan penilaian dari ahli materi 1 memperoleh kategori sangat layak digunakan tanpa revisi yaitu dengan nilai sebesar 4,25. Validasi materi pada media pembelajaran secara keseluruhan dari ahli materi 2 memperoleh kategori sangat layak digunakan tanpa revisi dengan nilai 4,45. Hasil validasi media pembelajaran secara keseluruhan dari ahli media 1 memperoleh kategori sangat layak digunakan tanpa revisi dengan nilai sebesar 4,45. Validasi media pada media pembelajaran dari ahli media 2 memperoleh kategori sangat layak digunakan tanpa revisi dengan nilai sebesar 4,50. Sehingga media pembelajaran yang sudah teruji secara keseluruhan dapat digunakan dengan sangat layak oleh siswa di sekolah.
2. Adapun hasil respon siswa berdasarkan uji coba lapangan skala kecil dan skala besar yaitu siswa menerima dengan baik dan tertarik kepada media pembelajaran yang sudah diterapkan pada materi mitigasi bencana. Ketika proses pembelajaran yang telah dilakukan, siswa juga mempresentasikan hasil diskusinya dengan baik dari mengaitkannya dengan media pembelajaran yang telah mereka pahami, serta didapatkan bahwa siswa memiliki kesadaran untuk mengimplementasikan materi mitigasi bencana itu di kehidupan sehari-

harinya. Hal itu juga berdasarkan uji coba lapangan skala kecil respon siswa memperoleh 4,06 dengan kriteria akseptansi tinggi dan perlu dilakukan revisi sesuai saran dan masukan yang diperoleh. Kemudian, respon siswa pada uji coba lapangan skala besar yaitu siswa menerima media pembelajaran dengan sangat baik dan sangat antusias dalam menggunakan media pembelajaran pada materi mitigasi bencana. Hal itu berdasarkan uji coba lapangan skala besar yang memperoleh nilai 4,54 dengan kriteria akseptansi sangat tinggi. Maka dari itu, pengembangan media pembelajaran sangat layak digunakan untuk peningkatan proses belajar mengajar dikelas.

#### **B. Saran**

Berdasarkan kesimpulan tersebut, maka dikemukakan beberapa saran sebagai berikut:

1. Guru dapat mengembangkan media pembelajaran pada materi geografi lainnya, khususnya dapat menggunakan articulate storyline.
2. Sekolah mengadakan seminar atau pelatihan bagi guru untuk mengembangkan media pembelajaran.
3. Penelitian ini dapat dijadikan penelitian lanjutan bagi peneliti lain untuk mengetahui keefektifan media pembelajaran tersebut dalam meningkatkan hasil belajar siswa.